
今年の秋は台風が一回、但し数時間の停電付き、という迷惑な置き土産付きでした。 

その後の学者村は、真っ赤に紅葉したドウダンツツジと黄葉したカラマツの黄金色の雨、冬の足

音が近づいてきています。木々の葉が落ちて見通しの良くなった先には・・・鹿・鹿・鹿・・・。 

冬の学者村の気温は低いです。しかし、長野県でもこの辺りは冬季の晴天率が高いので、葉を落

とした樹々を通して暖かい陽射しが降り注ぎます。都会に比べると気温は低いのですが、コンク

リートを渡る風が無いせいでしょうか、体感気温は温度計の表示ほどには感じられません。 

学者村内の道路は管理事務所のスタッフが懸命に除雪してくれますので、冬用タイヤを履いて

いれば大丈夫です。冬の静かな学者村は、夏の避暑地とは違うまた別の魅力があります。 
 

「秋の定例会」と「交流会」を開催 

10 月 10 日、山の家前広場にて 3 年ぶりの定例会を開催しました。 

雨が降ったり止んだりのあいにくの天気の中、町長・副町長・財産区議長の方々など町から 9 名、

オーナー23 名の方々が集まって下さいました。 

＊事務局からお知らせ（事務局員選出） 

＊建設水道課別荘係よりお知らせ 

・「長和の里地域いきいき券」の利用について 

・町内巡回バス（学者村便）の利用状況 

・管理費平準化後の状況について 

（達成状況・契約数の増減・オーナーの傾向） 

＊「長和町別荘地マスタープラン」策定後の取組み

＊「山の家」の改善策について 

＊ゴミ問題について 

町からの報告・説明に続き、オーナーから質問や意見などが出され活発なやり取りがありました。 

※オーナーの会ホームページに会議録を掲載していますのでご覧ください。 

定例会の後は、ジビエ料理を囲んでの交流会を開催しました。 

万が一の感染拡大を危惧して、「アルコール抜き」 且つ 「長時間にならない」ように配慮しての

交流会でしたが、皆さん和気あいあい、久しぶりに会って喋って食べての楽しいひと時でした。 

（食べたり喋ったりに忙しくて誰も写真を撮りませんでした・・・ゴメンナサイ    ） 
 

  

ゴミの捨て方、あなたの良心 
交流会会計報告 ＊支出総額 20,773円 ＊収入 20,300円 ＊差引 473円を会から支出 

収入内訳・参加費 9,000円（会費 300円 参加者 30名） ・寄付 5,000円 ・募金 6,300円 



お住まいの自治体との分別法の違いでゴミの出し方がわかりに

くいとの声を受け、ゴミ分別表を工夫したりゴミ集積所の分別表

示を新しくしたりと、担当の柳澤さんはいろいろ工夫しています。

しかし、ルール無視の不法投棄も絶えないので、熟考の末に仕方

なく監視カメラをつけることになりました。なんと、

夜陰に乗じて不法投棄する人もあり、夜間撮影がで

きるように防犯センサーライトを設置しました。 

利用者の良心のみに頼っているだけでは埒が明か

ないので仕方なく・・・なのです。また最近、いい加減

なリサイクル感覚で捨てられたゴミが目立ちます。

長和町指定袋でない袋に入れる、分別しないでゴチ

ャマゼに一袋など・・・ それらは再分別しなければ

なりません。ゴミを回収するシルバーさん達の手間

と時間は大いなる損失です。自治体ルールの違いに

よる勘違いなどという甘いものではなく、自分勝手な暴挙としか思えません。発泡スチロール

の所にお惣菜の容器を入れるか！ワインの紙パック、なぜ洗わないの？紙パックに付いたプラ

スチックの注ぎ口をなぜ切り取らない？アルミ缶とスチール缶、入れる箱が別になっているの

を無視して捨てる！段ボール箱は潰して出さないと嵩ばって回収が大変なのにそのまんま

で！ などなど・・・。 暑い中座り込んで分別しなおしているシルバーさん達の姿を見るにつけ、

学者村別荘地オーナーの一人として申し訳ない気持ちでいっぱいになります。 

私達に出来ること、やるべきことはただ一つでしょう。＜長和町のルールで分別してゴミを出す

事＞です。別荘オーナー・利用者一人ひとりの協力が学者村の品位を保ちます。管理センターは、

オーナーの会の定例会で「より豊かな別荘地を目指して尽力していきたい」と発言しています。

学者村別荘地オーナーの皆様にも、学者村を大切に思う姿勢が欲しいと切実に思います。 

このところ聞こえてくるオーナーさんの声を紹介します。皆さんでよりよい解決策を考えてください。 

＊学者村住人が増えてきた・・・ しかし、お互いの顔が見えないので不安、出会ったときには挨拶くらいは

交わしたいが・・・無視する方もいらっしゃるので ＊スピード違反！一切譲らない自己中の運転！ 

＊近隣トラブルの未然防止 

・時間をわきまえない作業音 ・屋外で枝葉を燃やす、煙と臭いの拡散 ・生活排水の敷地外散布 

・道路への水まき（凍結して危険） ・悩ましいこととして、防獣柵やネットを設置したいが美観で躊躇 

＊だからこそ、年に一回くらいは交流会などでお互いに知り合う機会をつくる必要性があるのでは・・・ 

☆定例会で選出された事務局員です。よろしくお願いします。 

 会長：山本亮一４期 B８２ 会計：都築達夫 1期 B197 渉外・広報：葉山盛雄 1期 C50 


